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本报讯 （记者 王垠山 实
习生 申宇） 1月 12日，由市文
化广电新闻出版局、书法家协
会等多家单位举办的“百人万
副”延安文化志愿者春联义写
活动在文化艺术中心举行。市
委常委、宣传部部长冯振东出
席活动，并现场义写春联，为群
众提前送去新春的祝福。

听说书法家来义写春联，
市民们早早地来到文化艺术
中 心 广 场 等 候 。 在 活 动 现
场，记者看到，书法家笔法不
同、沉着有力，一笔一划仔细
勾勒，一个个苍劲又灵动的
字儿跃然纸上，引得现场市
民们连连叫好。“天增岁月人
增寿，春满乾坤福满楼”，喜

庆的话语让市民们提前到浓
浓的年味。

“‘自由平等千家喜，公正
法治万户春’，现在这形势好，
国家发展了，人民生活水平提
高了，这春联代表的是现在这
个大好形势和广大群众的心
情，我很喜欢这副对联。”刚从
书法家手里接过对联的市民张

春刚告诉记者。
“富强民主迎旭日，文明

和谐树新风；爱国敬业福长
在，诚信友善寿有余；上善若
水 福 祉 长 ，厚 德 载 物 春 风
暖”……冯振东在活动现场提
笔撰写的春联，巧妙地把社会
主义核心价值观和中华名族
传统美德加入其中，并由书法

家写成春联送给现场群众。
墨迹还没有干，就已被大家争
先恐后地领取。

据了解，此次活动也是
2017 年延安过大年春节文化
系列活动十项活动之一。活动
当天，书法家和志愿者共为群
众现场义写春联万余副，受到
了广大市民的欢迎。

我市百余名文化志愿者义写春联万余副

无联不成春 有联春更浓

出延川县城向东约 25 公
里，绕过两座狭隘的山梁，黄河
好似一头昂首欲跃的雄狮，奔腾
于晋、陕之间的高山深谷，随意
扭出一个巨型大弯，到达延川境
内第二道大弯——延水关，这里
就是延安黄河引水工程的起点，
黄河将从这里滔滔不绝流入延
安城区。

这是一份长久的努力，这是
一个多年的期盼，这更是一个城
市腾飞的机遇。

进入冬季的延安，寒风凛
冽，在陕西延安黄河引水工程黄
延线管道铺设沿线，数千名工程
建设者正在寒风中紧张施工，近
百台大型挖掘机、岩石切割机、
吊车等机器轰鸣，一片繁忙景
象，人与机械的声音交织在一起
奏出了美妙交响乐，蜿蜒的管线
犹如一条巨龙，正在快速挺进
延安，延安千百年来守着黄河
没水吃将成为历史。届时延安
新老城区每天将增加 6 万多立
方米供水（远期可达到 10 万立
方米），供水保障率将大大提
高。到 2018年惠及老区百万人
口的最大水利民生项目——延
安黄河引水工程将全面竣工，
在黄河之水的润泽下，延安多

年的水资源短缺问题不仅可以
得到解决，还将迎来经济腾飞
发展的新机遇。

黄河引水根治延安城
区及北部水资源短缺

作为陕北地区政治、经济、
文化中心，延安是我国 21 世纪
能源化工产业重要的接续地，是
陕西社会经济发展新的增长
极。然而，地处陕北黄土高原沟
壑区，水资源十分匮乏，人均占
有水资源量仅 463立方米，为全
省人均水资源占有量的35%，全
国人均水资源占有量的21%，远
低于国际和囯内最低需水线。

近年来，随着国家西部大开
发战略的部署和陕北能源、石
油、天然气、化工基地建设，城镇
化、工业化的快速推进以及延安
城区及产业转型，水资源的需求
量与日俱增，供需矛盾日益突
出，单纯依靠境内水资源已无法
保障人民群众生产生活用水，成
为制约和影响全市经济社会可
持续发展的主要瓶颈。

为此，我市提出了从黄河和
清涧河联合引水的战略性水源
方案，以解决延安市及周边区县
的长期供水水源问题。市第四

次党代会、四届人大一次会议确
定了“引水兴工，产业转型”发展
战略，并将延安黄河引水项目作
为该战略基础性、支撑性工程，
这也是事关延安经济社会长远
发展的“生命线”工程。

市委、市政府邀请有关专家
多次论证后认为，从黄河调水虽
然距离长、投资大，但黄河水量
充沛，足以满足延安城区和北部
县区居民生产生活用水需求，将
打破延安经济发展的水资源瓶
颈制约。经多方努力，2012年 9
月黄委会增批年取水量 7178万
立方米；总取水量达 8977 万立
方米。总投资 43.85亿元，单体
投资创我市水利工程之最。

延安人有望喝上黄河水

2016年10月30日，全长20
多公里的黄河引水工程黄延线
隧洞全面贯通。“作为黄延线最
后一条隧洞，姚家山隧洞的贯
通为黄延线的贯通和顺利实现
城市供水打下了良好的基础，
接下来的两个月，我们将全力
以赴进行主管道铺设，争取早
日为延安市供上黄河水。”黄河
引水工程有限责任公司总经理
张明辉说。

“黄河引水工程‘点多、线
长、面广’，建设内容几乎涵盖水
利工程所有专业、技术要求高，
地质复杂、施工难度大，移民征迁
多，单体投资创我市水利工程之
最，对我们建设管理水平、施工组
织能力提出了很高的要求和挑
战。但有市委、市政府和市水务
局的坚强领导，有沿线各级政府、
部门和人民群众的大力支持，我
们有信心有能力保质保量建设好
黄河引水工程，决不辜负全市人
民的重托。”黄河引水工程有限责
任公司董事长张慧明说。

从延安市区，一路向延川县
前行，记者看到，沿线不同节点
处，人头攒动、机器轰鸣，工人们
奋战在施工一线，加班加点开展
泵站、水厂、水库和输水管道铺
设。目前，黄延线 1至 6级泵站
主体工程完成，杨家山等 6条隧
洞全长 20.67公里已全部贯通，
管线开挖完成62.5公里。

按照工程总体设计，黄河引
水工程于2014年12月正式开工
建设，设计工期55个月。全线设
泵站9座、水库2座、水厂2座，泥
沙预处理站 1座，输水管线境内
总长145.78公里，分别由一条主
管线（黄河至延安东川水厂）、三
条支管线（甘谷驿采油厂至延长
县工业园区、延川县至子长、至
清涧县）组成。目前，工程参建
单位正在昼夜施工，全力会战黄
延主管线，力争早日向延安城
区、周边县区及工业园区供水。

据介绍，黄河引水工程途经
我市 4个县区 12个乡镇 74个行
政村，建成后可解决延安城区、
延川、子长、延长和榆林市清涧
县近 100万人的生活用水，并为
延安经济技术开发区、延长县工
业园、延川县工业园、延长油矿
永坪炼油厂、子长县工业园和清
涧县红枣产业创业园提供可靠
的用水保障。

引得黄河水 润泽延安城
本报记者 刘小艳

本报讯（记者 程浩楠） 1月 11日至 12日，以省国土
厅总规划师汤鹏超为组长的省政府安全生产考核组前来我
市督导考核安全生产工作，并召开考核反馈会。市委常委、
副市长马宏玉出席并讲话。

反馈会上，汤鹏超对我市安全生产工作给予了充分肯
定。他说，延安市委、市政府及各级党委对安全生产工作高
度重视，安全生产各项措施落实到位、效果显著、亮点纷呈，
各项指标均取得了明显进步。他希望延安按照“党政同责、
一岗双责、失职追责”的要求，依法依规，严抓严管，确保安
全生产各项工作落到实处。要进一步对形成的汇报材料进
行修改完善，对安全生产工作及时进行查漏补缺，为迎接国
务院检查安全生产工作做好准备。同时，春节临近，要进一
步抓紧抓好安全生产工作，尽早排查整改，及早发现问题并
将之消除。

马宏玉表示，我市将以此次督导考核为契机，按照考
核组提出的要求，进一步加大力度查找不足、落实整改措
施，努力将安全隐患降到最低，为全市人民的安全健康保
驾护航。他要求各级、各有关部门要结合考核组反馈的
意见和建议，进一步加强安全生产工作，从思想上进一步
提高对安全生产工作的认识，认真解决工作中存在的问
题。结合我市冬季安全生产特点和安全监管工作实际，
加大对道路交通、煤矿和非煤矿产、烟花爆竹、油气管线
等重点行业领域的排查整治力度，扎实做好冬季安全生
产工作。

在延期间，考核组一行还先后深入延长石油集团炼化
公司临镇LNG站、东大上品、延长石油集团装备制造有限
公司、长庆采油一厂，通过实地查看、听取汇报、翻阅资料等
方式，就危险化学品、公众聚集场所消防、工矿商贸企业及
非煤矿山类安全生产等方面进行全面的了解考核。

本报讯（记者 朱佳雨） 1月12日，市直机关工委召开
学习市第五次党代会精神报告会。市委理论讲师团副主任
科员张晓慧以《弘扬延安精神，奋力追赶，让延安人民生活
的更加美好更加幸福》为题作了一场精彩的报告。市直机
关所属各基层党组织负责人和党员干部200多人参加。

报告会上，张晓慧从多个方面对市第五次党代会精
神进行了深入的解读。与会人员一致认为，听完此次报
告会，对于贯彻落实市第五次党代会精神，并从中汲取力
量，起到了很好的指导和推动作用。直机关工委要求各
级党组织要认真组织学习，深刻领会市党代会报告的丰
富内涵和精神实质，准确理解和把握今后五年工作的指
导思想和目标任务。要与当前的实际工作结合起来，用
党代会精神指导、推进、创新党建工作，用扎实的工作作
风把各项工作任务贯彻好落实好。要与“两学一做”学习
教育活动结合起来，认真组织好领导班子专题民主生活
会和组织生活会，不断提升追赶超越精气神，积极为全市
转型发展，追赶超越贡献力量。

本报讯（记者 谢丹丹）活到老，学到老。1月10日上
午，延安市终身教育协会成立仪式在延安电大举行，标志着
我市向构建终身教育体系、建设学习型社会又迈上了一个
新台阶。来自市教育局、民政局、延安大学、延安职业技术
学院、陕西电大延安分校、各县职教中心的负责人参加了成
立仪式。

会议审议并通过了协会章程，选举了新一届协会领导
成员，陕西电大延安分校校长张振华当选为首届会长。会
议通过了在各县职教中心成立了分会的决议并现场授牌，
各县职教中心校长担任分会长。成立仪式上，正在筹建的
延安社区大学的第一批书法、国画、禅茶班学员还分别进行
了书画、禅茶、瑜伽和旗袍才艺表演。他们精彩的技艺，让
大家充分感受了社区特色教育愉人、塑人的魅力。

本报讯（记者 强国峰） 1
月 9日，国家科学技术奖励大会
在北京人民大会堂隆重举行，我
市教育信息网络中心主任尚东
海因在“全国信息技术创新与实
践活动（NOC）”中作出突出贡
献，而作为全国教育科技界“恩

欧希教育信息化发明创新奖”代
表受邀参加了本次大会。

“恩欧希教育信息化发明创
新奖”是全国信息技术创新与实
践活动（NOC）的最高奖项，是经
国家科学技术部批准，由国家科
学技术奖励工作办公室面向广

大师生及教育工作者设立，以促
进“自主创新”为目的的重要奖
项。国家科学技术奖励大会是
我国科技界的盛事，尚东海此次
亲身参与了这一盛会而深受鼓
舞，他说：“NOC活动不仅为广大
师生提供了展示和交流的平台，

更帮助我们扩展了视野。”
作为国家教育信息化产业

技术创新战略联盟专家和陕西
省教育信息化专家委员会委员，
尚东海为了实现“要让山里的孩
子用他们的小手手点击这个世
界”的夙愿，带领团队经过近十

年的艰辛努力，如今使我市所有
中小学及部分有条件的幼儿园
都采用光纤形式接入到县区教
育信息平台，实现了“宽带网络
校校通”，324所学校建立了“优
质资源校校通”，形成了“市—县
—校”三级教育城域网络结构。

执着科技创新
让山里娃通过网络看世界
我市一科研人员受邀参加国家科学技术奖励大会

发展路上看延安

1月9日，延川县锦春枣业
有限责任公司负责人来到延川
县第二中学，向20位贫困学生
每人发放了 500 元助学金，鼓
励学子们克服困难、努力学习，
以优异成绩回报社会。

通讯员 惠势程 摄

资助暖心

省政府安全生产考核
组来延督导考核安全
生产工作

市直机关工委召开
学习市第五次党代会
精神报告会

本报讯（记者 杜音樵 实习生 方大燕） 1月12日，中
国民主建国会延安市第四次代表大会召开，会议听取和审
议了市人大常委会副主任、民建延安市委主委杜兴顺所作
的民建延安市第三届委员会工作报告，选举产生了第四届
委员会。民建陕西省委副主委惠曙光，市委常委、统战部部
长李春鸽应邀出席会议并分别代表民建陕西省委、中共延
安市委致贺词，向大会的召开表示热烈祝贺。市人大常委
会副主任孙继平，副市长张宏，市政协副主席张玉曙、申延
生等出席会议。

会议听取和审议了杜兴顺代表民建延安市第三届委员
会做的工作报告，通过了民建延安市第四次代表大会决
议。选举产生了民建延安市委第四届委员会委员、主委、副
主委，杜兴顺当选为民建延安市委会主任委员，白进、周春
燕、乔录当选为副主任委员；任命杨柠芗为秘书长。

李春鸽对民建延安市三届委员会工作给予充分肯定，
希望新一届民建延安市委会以换届为新起点，把增进共识、
凝聚共识贯穿于履职尽责的全过程和各方面，持续巩固共
同思想政治基础，切实加强自身建设，继续发挥人才荟萃、
智力密集的优势，自觉服从、服务于全市工作大局，把建言
献策、凝心聚力作为履行职能的主线，更加有力服务全市改
革发展稳定大局。

民建延安市
第四次代表大会召开


